DAMIÁN MANZANO. SECRETARIO GENERAL CCOO DE INDUSTRIA DE ASTURIAS

En defensa del carbón, 2018 en el punto de mira

do para otros usos.
Los intereses de los lobbys especulativos en torno a una materia prima como esta son evidentes. Tam-

GLÓN

C. M. El sector del carbón constituye en Asturias un pilar clave en el desarrollo de su economía y fundamentalmente en la estabilidad social mentalmente en la estabilidad social la movilización y la negociación, es hora de despejar algunas de las incertidumbres que se ciernen sobre el horizonte con un fecha determinante que marcará la continuidad del mismo o su desaparición: 2018. y laboral de las comarcas mineras. Ahora que la Unión Europea se en-cuentra en pleno análisis de la lla-mada revolución climática, y tras el ha vivido el sector en los últimos cuatro años, sin más alternativas que la movilización y la negociación, es ida que

no reciben las ayudas comprometidas para desarrollar su actividad. Este escenario es consecuencia de los sistemáticos incumplimientos de los acuerdos suscritos con anterioridad, pero también del quebranto del actual Marco de Actuación de la Minería 2013/2018. La total ausencia de interés en esta materia por parte de este gobierno resulta evidente. Durante todo este tiempo no ha sido capaz de fijar un marco que permita garantizar el consumo de carbón nacional en los términos que se establece en este acuerdo. Estamos por tanto ante un sector al que de manera intencionada se le está sometiendo a un estado de tensión permanente y que está padeciendo las consecuencias de esa situación. cuentra en un proceso de deterioro tras la acción a la que ha estado sometido durante estos cuatro
años por el gobierno del Partido
Popular. Un deterioro que se hace
evidente en las condiciones laborales y económicas de los trabaja-dores del sector, pero también en las propias empresas mineras que -¿En qué momento se encuentra el sector del carbón en la actualidad? amentablemente el sector se en-

fensa. En primer término exigir el cumplimiento del actual Marco de Actuación de la Minería, cuya vigencia concluye el 31 de diciem--¿Qué expectativas de futuro tiene el carbón nacional a partir de 2018? Desde CCOO de Industria de As-



Sin duda el próximo gobierno de-

-En materia energética y de mine-ría ¿cuáles son las principales pro-puestas de CCOO de Industria de

Asturias al gobierno que salga de las urnas el próximo 20 de diciem-

que son precisamente las que es-tán cerrando el espacio al carbón

ñar responsabilidades en los dife-rentes gobiernos, ejercen ahora car-gos en las empresas energéticas,

bién ha habido y hay intereses po-líticos, todos recordamos los nom-bres de aquellos que tras desempe-

En segundo término pero no me-nos importante, resulta imprescin-dible revertir, modificar y cambiar la Decisión 2010 / 787 que fija la mineras afectadas, como las regiones con actividad extractiva, para trasladar ese mensaje conjunto al ámbito de la Unión Europea. tenimiento de la actividad minera hasta esa fecha. A partir de 2018 debemos fijar un posicionamiento común de defensa del sector, tanto trabajadores de las comarcas buscar un mecanismo que garan-uce el consumo de carbón nacio-nal que posibilite a su vez el manbre de 2018. En ese sentido se debe vestigación en esta materia muy avanzada. Por otra parte las comarcas mineras no pueden renunciar a su derecho a poder crear riqueza, empleo y un marco estable para un desarrollo social sostenible en función de la explotación de las fuentes energéticas autóctonas. Nadie puede cercenar el derecho a vivir de nuestros recursos naturales de una manera sostenible. otros territorios, además en nues-tro país tenemos un grado de in--¿Por qué tenemos que defender la minería y el carbón nacional? En primer lugar resulta necesaria A esto cabe añadir que el carbón nacional en un contexto internala producción de energía a través de la quema de carbón con todas las garantías medioambientales tal como se está llevando a cabo en

preocupante, no podemos permitirnos cerrar la única alternativa es sector estratégico, nuestra depen-dencia energética exterior resulta table de generación de energía porque ello constituiría una insensatez de proporciones alarmantes. cional de gran incertidumbre po-lítica, debería ser catalogado como

-¿A quién atribuye la responsabilidad de la situación en la que se encuentra el sector y por qué?

El sector del carbón nacional viene siendo un objetivo político de primer orden para todos los gobiernos que han estado al frente del país durante los últimos treinta años con independencia de su color. Todos ellos han estigmatizado al carbón y han tratado de arrebatar el hueco térmico que ocupaba nuestro mineral con la clara intención de aprovechar ese nicho de mercaconsoliden actividades alternativas a la producción de carbón y su vez el asentamiento de actuaciones vinculadas a la minería dentro del área de la diversificación.

responsabilidades el devenir del carbón más allá de 2018 y con ello la continuidad o no del sector. CCOO de Industria de Asturias le exige a ese futuro gobierno medidas muy concretas que pasan mos que las comarcas mineras puedan seguir explotando el recurso natural que es el carbón, como fuente de generación de empleo, de desarrollo industrial y alse debería apostar y renovar to-das aquellas ayudas que susten-ten la investigación de la quema limpia de nuestro mineral. De igual manera también reclamapor un compromiso firme que po-sibilite la quema de carbón nacio-nal y su inclusión en el mix enerternativa de futuro. Pero no sólo eso, también deben favorecerse los mecanismos que co; en materia de inversiones

inclusión en el mix energético» tas que pasan por un compromiso firme que ese futuro gobierno medidas muy concre-«COOO de Industria de Asturias le exige a posibilite la quema de carbón nacional y su

queremos recordar a quienes ya no están con nosotros.. En este dia tan especial

Y A TODOS LOS TRABAJADORES DE LA MINERÍA FELIZ DIA DE SANTA BÁRBARA

industria